

DER GESANG

Das persönlichste Instrument

-  **WISSENSWERTES:** Jede Stimme klingt anders
-  **EINSTIEGSALTER:** Singen ist in jedem Alter möglich
-  **MUSIKRICHTUNGEN:** Klassik, Volksmusik, Jazz, Pop, Rock
-  **SPIELWEISE:** Stimmtechnik, Atemübungen, Körperarbeit



Ob allein oder in der Gruppe, Jung oder Alt, zusammen mit einem Instrument, einer Band oder gar einem ganzen Orchester, die Stimme hat vielfältige Ausdrucksmöglichkeiten. Sie ist flexibel und lädt zur Bewegung und zum Tanz ein. Beinahe alle musikalischen Genres, von Volksmusik, über Oper, Operette, Musical, Lied und Oratorium bis hin zum Jazz, Pop und Rock nutzen die Stimme als starkes Ausdrucksmittel, das berührt, vereint und begeistert.

Nutze die Gelegenheit und werde Teil der Musikschulen Burgenland. Wir freuen uns auf dich!

AB WANN KANN ICH EINSTEIGEN?

Jeder Mensch benutzt seine Stimme von Geburt an und so gibt es im Bereich des Elementaren Musizierens auch zahlreiche Gruppenangebote mit spielerischer stimmlicher Betätigung, die sich an unterschiedliche Altersgruppen richten. Wer seine Stimme individuell entdecken möchte, hat die Möglichkeit, dies im Einzel-, Partner- oder Gruppenunterricht zu tun. Nach Rücksprache mit der Lehrperson kann entschieden werden, welche Unterrichtsform im Einzelfall gewählt wird.

KANN ICH SINGEN?

Jeder Mensch kann singen! Jeder von uns kann sein Instrument „Stimme“ durch Beschäftigung damit und gezieltes Training erweitern und verbessern. Stimmentwicklung ist gleichzeitig auch Persönlichkeitsentwicklung und das macht die Arbeit an und mit unserer Stimme so spannend. Die einzigen Voraussetzungen sind eine gesunde Stimme und die Freude am stimmlichen Ausdruck.

WELCHE MUSIK KANN ICH SINGEN?

Gerade weil die Stimme ein Instrument ist, das jeder immer mit dabei hat, gibt es dafür viel unterschiedliche Literatur. Der klassische Gesang deckt alle Sparten von Alter Musik über Oper, Operette, Lied und Oratorium, bis hin zu Neuer Musik ab. Dem gegenüber steht der Bereich der Jazz-, Pop- und Rockmusik sowie des Musicals mit einer etwas anderen Form der Stimmtechnik.

WIE SIEHT GESANGSUNTERRICHT AUS?

Der Unterricht findet in der Regel einzeln statt, wobei das zusätzliche Ensemblesingen in Kleingruppen oder in einem Chor für die stimmliche und musikalische Entwicklung von Vorteil ist. Im Gesangsunterricht wird eine gesunde Stimmtechnik vermittelt, die auch Atemschulung, Haltung und Körperarbeit beinhaltet. Parallel dazu spielen Inhalte wie Rhythmus oder Gehörbildung im Gesangsunterricht eine zentrale Rolle. Neben dem Einzel-, Partner- oder Gruppenunterricht werden an manchen Standorten auch Musicalprojekte in speziellen Workshops umgesetzt.

IST SINGEN DAS RICHTIGE FÜR MICH?

Wer sich noch unsicher ist, kann die Chance nutzen und die stimmlichen Möglichkeiten direkt in der Musikschule entdecken! Viele Schulstandorte bieten im Sommersemester einen „Tag der offenen Tür“ oder Schnupperstunden im Herbst zum Kennenlernen verschiedener Unterrichtsformen an. Auch die individuelle Terminvereinbarung mit der Direktion und der entsprechenden Lehrperson ist möglich. Sie helfen gerne weiter und sind Ansprechpartner für alle übrigen Fragen rund um den Musikschulunterricht.